

LA MODERNISATION DU DROIT DE L'ENVIRONNEMENT : QUELLE (S) ORIENTATION (S) POUR LE FABRICANT DE LA NORME ?

Thierry EDOUARD, Docteur en droit

RESUME

La question de la modernisation de l'action publique environnementale française préfigure-t-elle le droit de l'Environnement à l'aube du XXIème siècle ? Si la Charte de l'environnement témoigne d'une relation symbiotique entre la nature et la perpétuation de l'espèce humaine, l'idée de rénovation laisse subodorer, quant à elle, l'ambition du *mieux* ou de *l'utile*. Par ailleurs, il est permis d'observer que l'acte de moderniser aujourd'hui, est dominé par « le statactivisme ». Mais l'invocation de la modernisation du droit de l'environnement ne doit pas tromper, car si cette évolution présente bien les apparences du droit, elle s'apparente davantage à une technique managériale profondément inspirée du concept des politiques publiques, dont l'objectif est de garantir *in fine* les intérêts de l'Etat dans un domaine prédéfini.

MOTS CLES:

droit de l'environnement-modernisation-utilité-politiques publiques-participation du public-démocratie politique.

THE RIGHT OF THE ENVIRONMENT MODERNISATION : WHICH WAY(S) FOR THE LEGAL RULES MAKER ?

Thierry EDOUARD, Doctor of Law.

SUMMARY

Does the question of the modernisation for the French environmental public action herald the environment right in the early XXI century ? If the environment code testifies a symbiotic relationship between Nature and perpetuation of the Human Being, the reform idea lets sense, as to that, better or useful ambition. Besides, it is allowed to observe that modernisation today is dominated by "statactivism". But the invocation for environment right renewal cannot fool anyone, because, if the evolution well produces right apparences, it is similar to much more management technics deeply inspired by public policies concept which goal is ,to guarantee the states interest, in fine, in a predefined field.

KEYWORDS :

Environment law (right)-modernisation-use-public policies-audience involvement-political democracy.